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■通讯员 邢江 报道

本报讯 面对日益艰难的经
营形势，不锈热轧厂以“品种质
量是决胜市场的利器”为指针，
动员全体干部职工聚焦用户服
务，一手抓现场控制，一手抓用
户满意度，决心以超出用户期望
值的产品占领市场。

进入“质量月”以来，根据公
司“质量月”活动的总体部署，该
厂紧紧围绕公司提出的“持续基
础管理，聚焦用户服务”主题，把

“质量月”活动延伸至整个四季
度。重点放在进一步优化内部
生产、操作、工艺要求，以稳定的
质量控制水平和高质量产品拓
宽市场空间。该厂将提升岗位
员工质量意识和品牌意识、解决
突出的质量问题、严格控制质量
异议以及建立质量控制预警机
制消除质量波动四方面的内容，
确定为“质量月”及四季度质量
改进的重点工作。对照以上内
容，该厂生产技术科在认真分析
问题、主动寻找不足的基础上，
明确了具体任务。

一是聚焦用户满意，开展用户
走访和工序自查活动，严把检验出
厂关。该厂开展厂内部工序之间
和外部重点客户的走访活动，梳理
工序抱怨、用户抱怨等，识别主要
问题，形成书面整改意见并做出明
确答复。二是夯实质量体系基础，
完善制度，确保依规管理。依据公
司已更新的工规、标准和质量管理
文件，由生产技术科组织作业区修
订、完善相应的规程和制度。三是
开展全员培训，提高质量意识，增

强质量控制能力。重点围绕今年以来的质量波
动和典型异议案例，由厂领导、厂技术管理部门
和作业区进行三级培训，提升各级员工对质量的
责任意识。四是激励全员改进，快速解决当前的
突出质量问题。该厂将重点针对一些特殊品种
进行低温退火炉工艺、热处理工艺、钢板轧后简
易冷却方式的优化。同时，对产品包装、边部锯
切、钢板垛放、成品装车吊运等环节进行改进。
该厂干部职工决心快速解决现场存在的质量问
题，并最大程度地满足用户的个性化需求，以超
出用户期望值的产品，去赢得用户信任，抢占更
大的市场空间。

■记者 石鹰 报道

本报讯“质量月”及四季度持续质
量改进活动开展以来，技术中心以关键
问题和关键品种为突破口持续深入研
究，快速解决瓶颈问题，满足用户质量
需求。

技术中心提出，要以公司增效为目
标，加大高效新产品开发力度，不断拓
展战略产品新应用领域；要大力推进提
质降本类项目，优化工艺，深度对标，完
成一批重点质量攻关项目；要继续提升
检验质量和技术能力，高水平建设实验
室，积极服务科研和生产。

活动期间，技术中心继续开展“品
种质量是太钢决胜市场的利器”大讨论
活动，要求技术人员要深刻认识品种质
量对推动公司发展的重大决定性作用，
加快提升品种质量竞争力。在转化用
户需求的过程中，要从设计上严格控制
质量，要主动对接现场，要对现场落实
严格要求。月初，该中心负责人带队与
热连轧厂、不锈冷轧厂进行了现场对
接，他们带着转化研究成果对现场要求
进行了系统讲解，同时，全面听取了现
场人员的理解和落实方面的难点。大
家认为，此举从时间、速度、力度上都有
效提高了转化效率，今后还要分科室定
期进行现场对接。

技术中心要求技术人员要对关键
问题进行深入研究，掌握本质。要通过
周汇报、月总结，对各自负责的品种和
需要解决的质量问题进行监督引导。
要对2013年以前的试制方案、通知等
进行自查，对方案的有效性进行进一步
梳理，提出有效目录文件清单。要对近
两年外审和内审所发现的问题，从体系
上制定措施，完成整改。要针对今年
卓越绩效评比过程中发现的问题，按

照“PDCA”模式开展问题攻关，达到从体系上控制
已发生的问题和杜绝再发生问题的目的。理化检验
科要组织检验人员开展产品标准和检验方法培训，
以统一检验人员对检验规则的认识，避免检验过程
的“因人而异”现象。同时，要加强对超高含量、超低
含量元素检验方法和准
确性的研究，提高分析
能力和分析质量。技术
中心旨在通过以上多种
措施激励全员参与改
进，快速解决当前的突
出质量问题。
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■记者 边震 报道

本报讯 9月11日，“太钢不锈—太重轨道交通合作模式协
议”签字仪式在花园会议中心举行。太钢不锈总经理助理王立
新、太重轨道交通公司总经理阎耀洲，以及太钢不锈、太重轨道交
通相关部门和单位负责人参加签字仪式。

在签字仪式上，王立新说，太钢铁路用钢研发工作始于1998
年。一直以来，太钢以推动产业转型升级为己任，紧盯国际和国
内铁路发展动向，不断加快技术进步与新产品研发，铁路轮轴用
钢生产已形成规模化和系列化。太钢与太重铁路轮轴的生产合
作历史悠久，太重既是太钢轮轴用钢生产的见证者，也是最大的
支持者。特别是近年来双方共同成功研发重载和高铁轮轴，在我
国铁路发展史上写下了浓重一笔。我们希望以此次合作协议签
署为新的起点，进一步密切和深化合作，发挥各自优势，实现资源
共享，提升联合研发水平，开启共赢发展的新篇章。

阎耀洲说，太钢与太重近年来在铁路轮轴生产方面的合作
非常好，为我国高铁国产化作出了重要贡献。展望未来，我们
希望与太钢建立更加紧密的战略合作伙伴关系，使双方的合作
更加规范化和制度化，充分发挥太钢技术研发和太重设备制造
能力，实现更高层面的合作，推动铁路轮轴研发与生产达到国
际领先水平。

随后，王立新、阎耀洲分别代表双方在合作协议上签字。

■通讯员 张谨 报道

本报讯 在刚刚过去的炎热天气
里，炼钢二厂不仅超额完成了公司下达
的月度降本任务，8月份还首次完成今
年不锈钢产量预算目标。在高温环境
下，该厂职工凝心聚力，克服环境的不
利因素，打了一场漂亮的攻坚战。

每年7至 8月，炼钢二厂生产现场
就进入了高温状态，但高温作业环境
却没有挡住职工们高涨的工作热情。
面对钢铁行业的严峻形势，炼钢二厂
明确了7、8月份“战高温、保安全、冲
预算”的工作目标，制定了“强安全管
控、优现场组织、控生产成本”的具体
措施和步骤。

首先是通过对生产现场的综合评
价，确定高风险作业区、高风险区域、高
风险设备设施、高风险作业活动，明确
主要危险因素、事故模式和事故后果，

按照“三道防线”要求，不断完善技术措
施和管理措施；分阶段、分专业持续开
展防喷爆、防泄漏、防坠落安全专项隐
患排查和治理工作，实现了安全事故为
零的好成绩。

其次，推进以连铸高效稳定为中心，
以工序服从为主、调度过程协调的生产
组织模式。提高各工序生产效率和工
序间互保能力，优化交接班、冶炼辅助、
连铸生产准备时间，严格实施误工管
理。组织四班互动交流，通过专题会，
统一思想，形成标准，横班之间相互借
鉴、取长补短，生产组织水平都得到了
明显提升。

最后，通过动态调整炉料结构，最大
限度地降低不锈钢冶炼成本。固化中
频炉溶液使用模式，强化中频炉生产组
织，发挥好中频炉带来的效率和效益优
势，使中频炉使用比例达到90%以上，
该厂也连续五个月完成了降本任务。

蔬菜大棚里，农户喜获丰收。 刘君 摄

“太钢不锈—太重轨道交通
合作模式协议”签字仪式举行
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■记者 石鹰 报道

本报讯 瓜果飘香时节，太钢泥屯公司建设的日光温室蔬
菜大棚里的蔬菜也喜获丰收。尤其是西红柿沙沙甜甜的口
感，受到了社区居民的“追捧”。产业扶贫正在示范带动周边
村民增收致富，“公司+农户”的发展模式逐渐显现效果。

记者前往采访时，一位当地农户正在棚中紧张地采摘西红
柿。她告诉记者，她们家今年一共租赁了10个日光温室大棚，
主要栽种西红柿，还有少部分辣椒、茄子等蔬菜。由于当地日
照充足、昼夜温差大等特殊的地理环境，非常适合西红柿生长，
沙甜的口感就缘于此。泥屯西红柿已经成为太原市的“金字招
牌”了，当然销路也非常好。由于是日光温室蔬菜大棚，这位农
户更期待今年冬天的收成。她说，如果正常的话，今年一年下
来，她可以多收入好几万元。

成立于2013年10月的太钢泥屯公司地处阳曲县泥屯镇思
西村。目前已完成日光温室110座，拱棚20座，包括配套水、
电、道路等基础设施。公司投资建设园区并进行规范管理，通
过租赁的方式给当地农户带来了实实在在的收益，更增强了当
地农户增收致富的信心。

泥屯公司一方面投资建设基础硬件设施，为农户们选择栽
种提供支持，另一方面还试验栽培科技农业新产品。在自留的
几个日光温室中，记者看到，该公司试种了柳蒿、黄秋葵、雪樱
子、费菜、紫背天葵等各种保健蔬菜和薰衣草、薄荷、香菊、迷
迭香、紫苏等多种香草。该公司相关负责人介绍，日光温室投
资造价高，种植保健蔬菜、香草等高端品种有利于产业的良性
循环，也为当地农户增收致富提供了新的路径。掌握了一定
的栽种经验后，将向农户推广种植。

由于园区地处山地，沟壑较多，泥屯公司还因地制宜地栽种
了谷子、扫帚苗、蓖麻等经济作物。相关负责人说，要通过建设
蔬菜种植园区，搭建起科技与企业、科研院所、政府以及农民相
连接的桥梁和平台。同时，进一步优化农业资源配置，使园区逐
步成为科研、生产、培训、示范引领、生态观光和科技成果转化等
多功能的农业现代化基地、优质种苗培育繁殖基地和优势农产品
生产基地。

“公司+农户”：

泥屯公司多元发展新模式效果显现


